

IMPRESSUM

Redaktion Michael Unser (verantwortlich), Si-De-Punkt, Weinsbergerkreuz.de
 Anschrift IG Metall Heilbronn-Neckarsulm, Salinenstraße 9, 74172 Neckarsulm
 Telefon 07132 93 81-0 | Fax 07132 93 81-30
 neckarsulm@igmetall.de | neckarsulm.igmetall.de

Trotz Corona: Tarifbindung und Betriebsratswahlen

AUFSPALTUNG Aus dem Autohaus Heermann Rhein in Heilbronn sind zwei eigenständige Betriebe geworden: Nutzfahrzeuge an der Kreuzenstraße und BMW. Die Tarifbindung musste erst wieder erkämpft werden.



Das Autohaus Heermann Rhein in Heilbronn ist zum 18. November 2020 in die Bereiche

Nutzfahrzeuge und BMW aufgespalten worden. Dies hatte zunächst den Verlust der Tarif-

bindung für den Bereich Rhein Nutzfahrzeuge zur Folge. Gemeinsam gelang es allerdings, die Tarifbindung fast nahtlos wiederherzustellen: mit Beteiligung auf Mitgliederversammlungen, einer offenen Versammlung für alle Beschäftigten und der Wahl einer betrieblichen Tarifkommission.

Mit Abstand zum Ziel »Corona-bedingt konnten nicht alle Veranstaltungen in Präsenz stattfinden. Zum Teil mussten Zustimmungen auch schrift-



lich eingeholt werden«, sagte Gewerkschaftssekretär Philipp Zänker. »Dennoch ist es gelungen, am 18. November 2020 einen unterschriftsreifen Tarifvertrag vorzulegen, der von den Geschäftsführern Rhein und Ruff unterschrieben wurde.«

Betriebsrätin Birgit Scheyhing im Interview

Wie habt Ihr trotz Corona so schnell die Tarifbindung herstellen können?

Mit tatkräftiger Unterstützung unseres Gewerkschaftssekretärs Philipp Zänker und durch das Interesse unserer Kolleginnen und Kollegen konnten wir bei der offenen Mitgliederversammlung über das Thema Tarifvertrag informieren, mehr noch, neue Mitglieder gewinnen. In der Mitgliederversammlung wurde eine Tarifkommission gewählt. Dank konstruktivem Austausch hat die Geschäftsführung am 18. November 2020 den Tarifvertrag unterzeichnet. Bezüglich der Betriebsratswahl war uns klar, dass die Abspaltung durch eine starke betriebliche Interessenvertretung begleitet werden muss. Vorbereitungen

laufen bereits, es gibt schon einige interessierte Bewerber, und wir planen, die Betriebsratswahlen noch im Februar abzuschließen.

Wie zufrieden seid Ihr mit dem Erreichten, und was sind Eure Ziele für die Zukunft?

Wir sind sehr froh, dass wir jetzt einen neuen Tarifvertrag mit längerer Laufzeit haben und zugleich neue IG Metall-Mitglieder gewonnen haben. Das stärkt auch die Position des Betriebsrats. Diese Mitglieder wollen wir halten – und weitere gewinnen –, um uns aus dieser gestärkten Position für ein stabiles und gesundes Unternehmen einsetzen zu können. Das bisherige Betriebsratsgremium hat gute

Arbeit geleistet. Wir sind sehr zuversichtlich, dass sich auch das neue motiviert und engagiert für die Belange der Belegschaft einsetzen wird. Zwar muss Beteiligung in Zeiten von Corona anders gedacht werden – aber sie ist umso wichtiger. Diese Beteiligung und alternative Aktionsformen werden wir auch in den anstehenden Flächentarifvertragsrunden im Kfz-Handwerk und im Bereich Textil und Bekleidung nutzen. Die Tarifverträge im Bereich Textil und Bekleidung sind zum 31. Januar 2021 ausgelaufen. Im Kfz-Handwerk laufen sie noch bis zum 31. Mai 2021.

Gemeinsam können wir mehr erreichen – Solidarität gewinnt!

So ist die IG Metall Heilbronn-Neckarsulm erreichbar:

telefonisch unter der Nummer 07132 93 810 montags bis donnerstags von 9 bis 12 Uhr und von 13.15 bis 15 Uhr sowie freitags von 9 bis 12 Uhr und

per E-Mail an Neckarsulm@igmetall.de und im Internet auf igmetall.de/service/mein-servicecenter.